



**DEWAN PERWAKILAN RAKYAT  
REPUBLIK INDONESIA**

**LAPORAN SINGKAT**  
**BADAN KERJA SAMA ANTAR PARLEMEN**

Tahun Sidang	: 2021 – 2022
Masa Persidangan	: II
Jenis Rapat	: <i>Courtesy Call</i>
Sifat Rapat	: Terbuka
Hari/Tanggal	: Kamis, 4 November 2021
Waktu	: Pukul 11.15 WIB s.d. selesai
Tempat	: Gedung Nusantara III Lt. 2 Jakarta
Acara	: 1. Pertemuan dengan Duta Besar Ukraina; 2. Lain-lain
Ketua Rapat	: Dr. Fadli Zon / Ketua BKSAP DPR RI (F-PGerindra/A-86)
Sekretaris Rapat	: Endang Dwi Astuti, S.S., M.Si/ Kepala Bagian Sekretariat Kerjasama Bilateral
Hadir	: 1. Dr. Mardani / Wakil Ketua BKSAP DPR RI (F- PKS/A-422) 2. Putu Supadma Rudana / Wakil Ketua BKSAP DPR RI (F-PD/A-563) 3. H.E. Dr. Vasyl Hamianin / Duta Besar Ukraina untuk Indonesia 4. Ms. Svitlana Bondanrenko / Sekretaris I Kedutaan Ukraina 5. Endah T.D. Retnoastuti/ Kepala Biro Kerja Sama Antar Parlemen dan Organisasi Internasional 6. Sekretariat Bag. Set. KSB BKSAP

## I. Pendahuluan

Dr. Fadli Zon/ Ketua BKSAP DPR RI (F-PGerindra/A-86) menerima kedatangan Duta Besar Ukraina untuk Indonesia H.E. Dr. Vasyl Hamianin pada pukul 11.15 WIB dan pertemuan terbuka untuk umum.

## II. Kesimpulan / Keputusan

1. Ketua BKSAP menyampaikan apresiasi atas kunjungan kehormatan Duta Besar Ukraina untuk Indonesia, ke Gedung DPR RI serta memperkenalkan jajaran pimpinan BKSAP DPR RI.
2. Dubes berterima kasih atas sambutan yang diberikan Ketua BKSAP DPR RI dan kegiatan yang telah dilakukan oleh BKSAP DPR RI yang memperkuat hubungan Ukraina dengan Parlemen Indonesia. Dubes juga menyampaikan Parlemen merupakan dasar dari demokrasi dan akan meningkatkan hubungan yang telah terjalin.
3. Dubes menyatakan bahwa penanganan pandemi dan *tracing* di Indonesia cukup efektif, dalam hal ini kebijakan penggunaan aplikasi PeduliLindungi yang telah berjalan hampir setahun. Ukraina juga telah membuat aplikasi dan kebijakan yang serupa dan telah berjalan beberapa bulan.
4. Indonesia dan Ukraina merupakan dua negara yang kaya akan kebudayaan sehingga pertukaran kebudayaan antar keduanya perlu ditingkatkan. Sebagai langkah awal, Pihak Ukraina menyampaikan bahwa beberapa karya sastra, film serta puisi dari Indonesia yang telah diterjemahkan ke Bahasa Ukraina untuk dinikmati oleh Masyarakat Ukraina.
5. Wakil Ketua BKSAP DPR RI, Putu Supadma Rudana, menyampaikan bahwa Indonesia merupakan mitra yang tepat bagi Ukraina untuk meningkatkan hubungan dagang dan bisnis, serta siap memfasilitasi penguatan hubungan *parliament-to-parliament* dan *business-to-business*. Dalam hal ini, Dubes berharap BKSAP DPR RI dapat merealisasikan peningkatan kerjasama kedua negara.
6. Ada beberapa dokumen kerjasama yang sedang dikerjakan, yaitu kerjasama visa regime, kerjasama pariwisata, kerjasama bidang iptek, dan kerjasama pendidikan. Dokumen – dokumen tersebut sedang dalam tahap finalisasi dan diharapkan dapat membuka peluang baru antara kedua negara.
7. Dalam bidang telekomunikasi dan pertahanan, Ukraina menawarkan produk jaringan telekomunikasi yang aman dan Alutsista. Dubes juga menginfokan bahwa *military attache* Ukraina akan datang ke Indonesia. Ketua BKSAP akan meneruskan pesan tersebut ke Menteri Pertahanan. Kedua pihak berharap hal tersebut dapat berkontribusi dalam kerjasama militer Indonesia – Ukraina.

8. Indonesia-Ukraina juga berencana untuk membahas Free Trade Agreement / CEPA (Comprehensive Economic Partnership Agreement). Dubes berharap hal ini dapat memacu produk barang dan jasa Indonesia dapat masuk ke Ukraina dan meningkatkan hubungan B2B.

### III. Penutup

Rapat ditutup pada pukul 12.00 WIB.

Jakarta, 4 November 2021

a.n. Ketua Rapat

Sekretaris Rapat,



Endang Dwi Astuti, S.S., M.Si.

NIP. 197206221999032001